

A
FUEGO
LENTOALFREDO
GONZÁLEZ
CASTRO

Diversos factores han complicado el entendimiento entre alcaldes entrantes y salientes en la capital del país, pero sobre todo el acomodo de cuotes y el pago de cuotas en Morena

#OPINIÓN

SE ATORA LA
TRANSICIÓN
EN LA CDMX

Nada fácil ha sido para las y los alcaldes electos de la **Ciudad de México** iniciar los trabajos de transición en sus respectivas demarcaciones.

Entre el desconocimiento de la ley, la falta de reglas claras para el proceso, las **omisiones del gobierno central** y los obstáculos propios de los triunfos y las

derrotas, no han podido avanzar en nada a dos meses de celebradas las elecciones y a dos meses de tomar posesión del cargo. A todo eso hay que sumarle que **las alcaldías serán refugio para mucha gente** que participó en el proceso elec-

toral y es momento de retribuirles por sus aportaciones.

En pocas palabras, las y los alcaldes electos **tienen que hacer malabares** para el acomodo de cuotes y cuotas.

En el caso de Morena, varios de ellos y ellas esperan que la presidenta electa, **Claudia Sheinbaum**, termine con las designaciones de la próxima administración federal.

Muchos de los que no alcancen un lugar podrían ser enviados al gobierno de **Clara Brugada en la CDMX**, y quienes no encuentren acomodo en la estructura de la capital del país, a su vez, buscarán lugar en las alcaldías.

Estamos por atestiguar un fenómeno nunca antes visto: **nombramientos en cascada** derivados del arrollador triunfo del partido guinda en los comicios del 2 de junio.

Fueron tantos los compromisos contraídos que ahora **hay que encontrar espacio para todo mundo** y esto ha sido uno de los principales obstáculos para iniciar los procesos de transición.

Algunas y algunos se lo están tomando con calma, pero otras y otros necesitan acelerar el proceso porque tienen que trabajar a marchas forzadas para construir **los presupuestos de sus alcaldías**.

El 19 de agosto es la fecha límite para la instalación de las mesas de trabajo. Pero en la mayoría de los casos hay **pocos o nulos avances**.

El tiempo apremia, porque además de la aprobación de los proyectos presupuestales, la **Contraloría de la CDMX** debe filtrar y "autorizar" los perfiles de las personas que manejarán los recursos en las demarcaciones.

La ley fija los mecanismos para la transición, pero no los plazos. Todo depende de esa instancia del gobierno central que, a veces, parece responder más a **intereses políticos que administrativos**.

Y mientras tanto, varios alcaldes y alcaldesas presionan, lo mismo en **Magdalena Contreras que en Tlalpan**. Y se entiende la tensión por tratarse de un relevo de partidos,

pero hay otras, como la **Gustavo A. Madero**, donde a pesar de ser morenistas, no han logrado un buen entendimiento.

PESE AL ACTIVISMO DE ALGUNOS COMISIONADOS, no hay marcha atrás: organismo autónomos, **como el INAI, desaparecerán** y sus funciones serán asumidas por algunas secretarías de estado.

Esta decisión no fue impuesta por AMLQ, Claudia Sheinbaum ya hizo **los sumos y los restos**, y con esa medida, que en breve votará el Congreso de la Unión, se "ahorrarán" unos 100 mil millones de pesos al año.

TODO APUNTA A QUE EL SENADOR ELECTO Manlio Fabio Beltrones dejará las filas del PRL. Tiene varias opciones políticas a las que podría llegar, entre las que se encuentra Movimiento Ciudadano.

Recordemos que el sonoreense y **Dante Delgado**, dirigente del partido naranja, son de los alumnos más destacados del otrora poderoso Fernando Gutiérrez Barrios. Ambos abrevaron del veracruzano mucho de las artes de la política con las que hoy navegan.

LA DIPUTADA ELECTA NORA ARIAS se quedará en el PRD, con todo y que esta fuerza política está a punto de perder su registro en la CDMX. No tiene previsto irse a otra fracción parlamentaria en el Congreso local. Creará una organización para retomar lo que fue el **partido del Sol Azteca**, le dará impulso y volverá a constituirse como instituto político.

Y como dice **el filósofo... Nome acuerdo**: "No es el cambio lo que nos asusta, sino la transición".

ALFREDO@ELHERALDODEMEXICO.COM / @ALFREDOLEZ